

Pressemitteilung

„Wir machen das“ – Mittelschüler*innen legen neuen Weg auf dem Pausenhof ihrer Schule an

Wunsiedel 12.06.2023 – In der Jean-Paul-Mittelschule Wunsiedel erweitern die Schüler in Eigenregie ihren Schulgarten. Durch das Projekt kommen die Jugendlichen mit handwerklichen Berufen in Kontakt.

Mörtelwanne – check. Schaufel – check. Pflastersteine – check. Dann kann es ja losgehen. Was bisher nur als loser Plan existierte, setzen einige motivierte Schüler der Jean-Paul-Mittelschule in Wunsiedel nun in die Tat um.

Auf dem Areal des Schulgartens soll ein großes Bienenhaus entstehen. Dafür braucht es zunächst ein stabiles Fundament. Das hätte eine Baufirma unauffällig an einem Tag erledigen können – oder man macht es wie die Wunsiedler Mittelschule und bindet die Schüler geschickt in das Projekt ein. Unter Anleitung der Firma Karl Roth aus Wunsiedel haben sich die Jugendlichen der Praxisklasse kurzerhand selbst an die Arbeit gemacht und in Eigenleistung gegraben, betoniert und gepflastert. So lernten die Jungs in der Praxis, welche Schritte zwischen der Planung und der Fertigstellung liegen. Natürlich nicht ganz ohne Hintergedanken, schließlich ist auch die Baufirma Karl Roth vom Fachkräftemangel betroffen.

Geschäftsführerin Veronika Sirch erhofft sich durch das Praxisprojekt an der Jean-Paul-Mittelschule, Schüler für eine Ausbildung im Baugewerbe begeistern zu können: „Das ist für uns eine perfekte Chance, den Schülern zu zeigen, wie viel Spaß die Berufe in unserer Branche bereiten können.“ Diese praktische Berufsorientierung fand im Rahmen der Initiative „Wir machen das“ statt. Die bayerische Bauwirtschaft fördert damit kleinere Bauprojekte an den Schulen des Freistaats – vom Pizzaofen bis zur Kräuterspirale. Mit der Unterstützung regionaler Bauunternehmen lernen die Jugendlichen alle grundlegenden Arbeitsabläufe und Kompetenzen der Baubranche kennen und erhalten so ein aussagekräftiges Profil, in welchen Bereich der vielen Lehrberufe im Baugewerbe sie passen.

Seit dem Projektstart 2016 konnten bayernweit über 550 Schüler in den Arbeitsalltag als Maurer, Beton- und Stahlbauer oder Zimmerer hineinschnuppern. So auch die Wunsiedler Schüler, die in zwei Schultagen ihr Fundament fertiggepflastert haben. Neben ersten Kontakten, die sie zur Baufirma als möglichen Ausbildungsbetrieb knüpften, lobten die Jugendlichen insbesondere die Abwechslung zum Schulalltag.

Über die Initiative „Wir machen das“

„Wir machen das“ wurde 2016 von der Bayerischen Bauwirtschaft ins Leben gerufen und verfolgt das Ziel, Mittelschüler*innen die Ausbildungsmöglichkeiten im Baugewerbe näherzubringen. Um das Interesse der Jugendlichen für die Berufsvielfalt der Branche und die Vorzüge handwerklicher Tätigkeiten zu wecken, setzt die Initiative gemeinsam mit regionalen Bauunternehmen praxisnahe Berufsorientierungsprojekte an den teilnehmenden Schulen um.

Mehr Informationen unter www.wir-machen-das.bayern.

Pressebild



Die beteiligten Schüler bei der Arbeit an ihrem Projekt (Foto: bfz).

Hintergrund:**Berufliche Fortbildungszentren der Bayerischen Wirtschaft (bfz) gGmbH**

Die bfz stehen in der Arbeitsmarktpolitik der öffentlichen Hand zur Seite: Im Auftrag von Arbeitsagenturen oder Jobcentern bieten sie zusammen mit regionalen Partnern Aus- und Weiterbildungen an. Die bfz-Mitarbeiter*innen qualifizieren Menschen aller Altersgruppen entsprechend der Anforderungen der modernen Arbeitswelt – und unterstützen sie damit bei der Vermittlung in Job oder Ausbildung und bei der Integration ins Berufsleben. 1983 gegründet sind die bfz bayernweit an 20 Hauptstandorten und 150 Schulungsorten vertreten. Die bfz sind eine Gesellschaft der Unternehmensgruppe des Bildungswerks der Bayerischen Wirtschaft e. V. (bbw.de).

www.bfz.de

Weitere Informationen:

bfz gGmbH Hochfranken
Telefon: +49 9281 7254-0
E-Mail: info-hfr@bfz.de